

EL DIARIO DE MURCIA

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE SAN NICOLAS, NÚMERO 22.

NÚMEROS DEL DIA 2 CUARTOS;
ATRASADOS, 10 CÉNTIMOS.

PRECIOS DE SUSCRICION:
CUATRO REALES AL MES

LO DEL DIA.

Fué el de ayer un gran mercado, un gran jueves.

Próximo el dia del Señor, y reciente el dinero de la seda, la Huerta se despobló ayer, é invadió en ala las tiendas de la Plateria y Traperia, zapaterías de San Pedro, sombrererías y puestos del mercado. Desde espartefías hasta pañuelos de seda, de todo hicieron ayer negocio los comerciantes. ¿Pues y jarras?—Como el calor aprieta y hay que colgarla en la esquina de la barraca, ó en la rama del árbol, para que el viento refresque el agua, las mujeres de la huerta, que si son limpias y curiosas en todo, en esto de las jarras son *escolismadas*, compraron ayer sus dos pares, de esas blancas de nuestras cantareñas, que ciertamente pueden competir con las de cualquiera otra parte. La mayor desgracia que puede suceder á una de la huerta es llevar su jarra nueva, colgarla en la puerta y que beba en ella *un tio de bigotes*. Aunque el tio de bigotes sea el mismísimo amo, no solo no bebe ya en aquella jarra nadie, sino que las mas de las veces, toma tal rabieta la huertana que le dá un tantarantan á la jarra contra una morera.

Como se bebe el agua en la huerta, á chorro en el botijon, ó en la cascada de la jarra, tiene encantos especiales. Se vé venir el agua como por un arroyo, humedece los labios, refresca las fauces, se pulveriza por la cara, salpica los ojos y chorro pecho abajo, dejando al que tiene la jarra ó el botijo en la mano, bebido, fresco, labado, y casi bañado, que todo eso es menester para sentir la refrigerante influencia del agua en esos dias de calor en que no se mueve un pelo de aire y parece que el sol va á incendiar la tierra.

He dicho antes de los pañuelos de seda, como si la compra de uno de ellos fuera así una cosa fácil. Ya! ya! Apesar de la inmensa variedad que hay en este género, es empresa difícil el que agrade por completo uno, lo mismo á las jóvenes de la Huerta que á las de los barrios.

Toda mujer tiene el capricho de un pañuelo que ha visto á otra, y si no encuentra uno igual, hasta que no halla uno que se le aproxime, mira con el mayor desprecio los de mejor gusto.

Hemos hecho una observacion cuya exactitud se puede comprobar facilmente. En todas las esferas sociales, y en cada círculo de estas esferas, hay una mujer que impone la moda. Lo que ella lleva es lo mejor, lo que ella se pone es lo que se

ponen todas. En el teatro, por ejemplo, así que ha estado uno dos ó tres noches, y ha observado un poco, se ve qué mujeres son las que llevan la batuta. Pues lo mismo sucede en la Huerta y en las parroquias y en los barrios.

En el barrio de San Antolin predominan los pañuelos de seda de color de oro. Una jacarandosa de por allí los lleva siempre, y las demás la imitan sin saberlo. En el barrio del Carmen, predominan los de azul y blanco; en la Merced los oscuros; y en San Juan los que tienen figuras. ¡Clarol como los lleva la tal ó la cual.

Por eso los comerciantes debian tener pañuelos para las de San Antolin, pañuelos para las de Aljucer, para las de Espinardo etc., que, como todas fueran iguales, todas estarían contentas.

Cuando escribamos, si alguna vez tenemos tiempo para ello, un libro de las costumbres de nuestra huerta, dedicaremos un capítulo al pañuelo de seda. El cariño, el cuidado con que la pobre huertana lo conserva, doblado sobre su mantellina, encima de todo dentro de su arca, no atreviéndose á ponerle encima mas que el rosario si acaso; cifrando en él su mejor y casi única gala, ya lo lleve sobre un hombro, ya caído sobre la espalda, ya suelto ó ceñido sobre su cabeza: ah! ese modesto pañuelo que cubre los primeros rubores de la inocencia, que se interpone entre la boca que dice las primeras palabras de amor y el oido que por primera vez las escucha; ese pañuelo tiene dos fines últimos: cubrir la cara de su dueña dentro del blanco ataúd en que la llevan al cementerio, ó cubrir, y esto es lo mejor, la cara de su primer niño cuando duerme sosegado en la cuna.

**

En estos dias de mercado, nos impresionamos de estas cosas y nos inspiramos en las costumbres populares, de tal modo que se nos va la pluma y parece que no tenemos otra cosa sobre que escribir.

Pero, como ayer ya echamos nuestro cuarto á espadas en la política, desde el punto de vista en que nosotros podemos tratarla; como, por otra parte, no hay nada nuevo, ni en contribuciones, ni en el ayuntamiento, ni en la diputacion, ni en el banco agrícola, ni en la junta de socorros, ni en ningun lado; de aquí que hayamos dado tanta amplitud á las anteriores consideraciones.

**

De otro género, pudiéramos haber hecho muchos comentarios sobre los juicios de agua que celebró ayer el consejo de

Hombres Buenos. Muchos años hace que viene funcionando este tribunal, los mismos que sin eumienda vienen los huertanos usurpándose unos á otros el agua de sus riegos. Esto no será union, ni fraternidad; pero, cuando se vé pasar el agua agena por delante de los pimientos propios que se secan, todas las Ordenanzas del mundo, todo el ruralismo posible, no podrán hacer que el colono la respete sin echarle un chorro á su ban-cal.

Se ponen las matas tan tristes, tan lánguidas, tan mortecinas, cuando tienen sed, que no parece sino que dicen al huertano: «¡Mal hombre... sed tenemos!»

Y entonces es cuando el labrador levanta la ventana de la acequia y... echa un cigarro con la hoja de la ordenanza.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 31 de Mayo.

La cuestion de la carga de justicia de un millon (*tercer* apóstol la llaman algunos) á favor de la reina Isabel, parece abandonada por los conservadores. La opinion de estos se dirige ahora al arreglo de la Deuda exterior, que grava el Tesoro en 35 millones de pesetas. De aquí la proposicion firmada por los hombres mas importantes de aquella agrupacion, y en la cual se pide al Congreso que declare que la comision de 7/8 por 100 concedida á los tenedores de Deuda exterior, constituye un abuso de las facultades concedidas al gobierno. El Sr. Villaverde apoyará la proposicion, y piensa pedir votacion nominal.

—Las elecciones verificadas ayer en las sesiones, son hoy objeto de animados debates; en todas ellas triunfaron los candidatos del gobierno. Tratábase de nombrar la comision mixta, sobre reorganizacion de tribunales y establecimiento del juicio oral y público. La comision que resultó nombrada, la forman los señores Sales, Ruiz Capdepon, Sanchez Arjona, Gamazo, Santana, Franco del Corral y Navarro Ochoteco. Para la comision encargada de dictaminar sobre el proyecto de carga de justicia mas arriba citado, no hubo lucha, excepto en la seccion tercera, en que las oposiciones presentaron al Sr. Canalejas, quien alcanzó 16 votos contra 21 que alcanzó el conde de Villapadierna. El Sr. Canalejas hubiese presentado voto particular, pero de todos modos se entablará discusion, seguramente bajo la forma de enmienda que presentará aquel diputado.

—A última hora de la tarde, ayer reuniéronse también varios diputados de las provincias interesadas en el cultivo del arroz peninsular y nombraron una comisión llamada de defensa del arroz peninsular y que desde hoy empezará sus gestiones.

—Hoy también es día de reuniones: parece que los diputados viendo próximo el fin de la legislatura se proponen ganar el tiempo perdido en cábalas políticas: la comisión del Código de comercio, la de presupuestos de Cuba y la de ley de imprenta están reunidas en el momento en que escribo estas líneas.

—Por excepción hoy se habla algo entre los políticos de asuntos extranjeros. La revolución de Egipto ha llegado á su apogeo, el apoyo puramente platónico de las escuadras francesa é inglesa no le ha valido al Kediye, que se encuentra completamente supeditado á la voluntad del célebre coronel Arabi Dey. Algunos políticos aficionados á fantasmas hablan de los asuntos de Egipto relacionándolos con la carta del general Lopez Dominguez y la próxima venida á Madrid de Sidé-Brichia embajador extraordinario del Sultán de Marruecos.

—Hoy no ha habido sesión en el Senado.

—La del Congreso ha empezado por la lectura de la proposición á que más arriba me refiero, usando de la palabra el ex-subsecretario de Hacienda Sr. Villaverde que compara el arreglo de 1876, que costó un millón de pesetas de comisión, y el de ahora que, haciéndolo extensivo á los acreedores españoles y extranjeros, costará, según el Sr. Villaverde, 79.300.000 pesetas. El debate promete ser animado.

—En estos momentos está reunido el Consejo de Instrucción pública para dar posesión á su presidente Sr. Nuñez de Arce.

—De intento no le he hablado á V. de lo que ocurre con el brigadier Castelví, hijo del infante D. Enrique, que ha sido recientemente relevado del mando de una brigada. Hoy me ha afirmado un diputado posibilista, que el joven brigadier ha pedido ser presentado á D. Emilio Castelar, para figurar, en adelante, entre los posibilistas.

—Los bajistas en la Bolsa haciendo desesperados esfuerzos para contener el alza. Ciérrase el 3 por 100 á 29'50 y el 4 por 100 á 79'73.

M.

No deja de tener gracia la siguiente noticia que hallamos en «El Imparcial»:

«De propósito hemos dejado, para dedicarle párrafo aparte, el asunto acaso mas importante de los tratados en el Consejo.

Tal fué la *coiffure* del Sr. Sagasta.

El señor Presidente del Consejo presentóse en efecto ayer á presencia de sus compañeros con el cabello cortado tan á punta de tijera y con la barba tan de verano, que algunos de aquellos no le conocieron.

Esto, por trivial que parezca, se presta á graves consideraciones políticas, sobre todo cuando la *coiffure* se ha hecho al

día siguiente del fallecimiento del Jurado.

Es indudable que el Sr. Sagasta se ha cortado la coleta.

Resta saber si es la coleta de constitucional ó la de centralista.»

Dice «El Liberal»:

«El Sr. Cánovas del Castillo, á falta de otra cosa, se entretiene en hacer frases.

Sus adversarias—dice un periódico—le atribuyen la siguiente:

—Yo quiero bien á Sagasta, y solo tengo motivos para quererle mal. Primero me quitó el poder, despues me quitó la política y despues me quitó la soberbia.

En fin, es otro yo, pudo añadir el señor Cánovas...

El periódico que recoge dichas palabras las cree dignas de un gran humorista.

Sí, de un humorista, que está de mal humor.»

Parece que los federales no pactistas que siguen las inspiraciones del Sr. Figueras, se proponen celebrar otra asamblea como la que acaba de tener lugar, no tan solo con el objeto de resolver cuestiones de conducta de gran interés para el partido, sino con el de imprimirle vida y movimiento.

La dirección de Administración y Fomento del ministerio de Ultramar, anuncia las vacantes de las plazas de médicos titulares de las provincias de Bohol y Caramianes, en las islas Filipinas, dotadas con 1.000 pesos anuales cada una, y cuyas plazas se proveerán por concurso.

Otro síntoma doloroso.

El rico ganadero Sr. Ripamilan ha sido secuestrado cerca de Zaragoza.

NOTICIAS LOCALES.

Los vecinos del Javalí Viejo han solicitado se les conceda una escuela de niños y otra de niñas; á lo cual no solo creemos se debe acceder, sino que se debía ampliar el acuerdo en general, y conceder á todo vecindario de consideración esos indispensables medios de enseñanza elemental.

Hace días pasó al gobierno civil la denuncia de intrusión de un barbero de Torreagüera en el arte de curar. Suponemos que el asunto habrá pasado al subdelegado de medicina para que éste informe; pero como todavía no tenemos noticia de otro trámite oficial, ni en dicho pueblo saben nada, se cree si este asunto hallará alguna insuperable dificultad.

La Sra. D.^a Remedios Fajardo de Rivera, ha contribuido á la Rifa de Beneficencia con un precioso centro de mesa.

La niebla de uno de estos días ha hecho daño aunque no de consideración en algunas hortalizas y frutales.

Ha sido nombrado administrador de la aduana de Aguilas D. Antonio Alonso; y

oficial-vista de la Delegación de esta provincia D. Celestino Muñoz.

El «Boletín Oficial» contiene lo siguiente:

Declaración de caducidad de las labores halladas en el término pretendido para la mina «Luz».

Precio medio de los granos en esta provincia en el mes de Abril.

Resumen del movimiento de población desde el 27 de Febrero al 26 de Marzo.

Acuerdos de la comisión provincial en la sesión del 19 de Mayo.

Subasta en la Dirección de Estancadas de 30.000 resmas de papel de seda para envolver cigarrillos.

Relación de deudores por plazos de Bienes Nacionales.

Nuestro amigo D. Federico Murviedro que había venido á pasar en esta ciudad una corta temporada, ha tenido la desgracia de asistir á la muerte de una de sus hermanas. Esta dolorosa circunstancia, le ha impedido, al marcharse, el despedirse de sus amigos, como hubiera deseado; pero en su nombre lo hacemos nosotros ofreciéndoles su casa en Utiel, provincia de Cuenca.—Al mismo tiempo mandamos nuestro pésame á toda su familia por tan sensible pérdida.

Dice «El Eco»:

«Los que en Murcia obedecían las indicaciones del Sr. Gómez Díez, pero que llamaban jefe hasta hace poco á D. Práxedes Mateo Sagasta, por mas que en tremenda lucha con los fusionistas habían llegado hasta la enemistad y el odio, hoy se agitan y se mueven con fruición, porque suponen que en breve han de llegar al punto de sus deseos, ó sea al mando, con mayor derecho que los que hoy se hallan en el dominio de la situación.»

El día 5 empezarán en el Seminario de San Fulgencio los exámenes de prueba de curso.

Ha disminuido notablemente la afición al juego de la lotería, despues de la supresión de las rifas, cuyos billetes, con la multitud de vendedores que tenían se encontraban por todas partes.

Dice «El Eco de Cartagena»:

«Anoche, como habíamos anunciado, tuvo lugar en el teatro Principal, el estreno del drama en un acto, que nuestro compañero D. Manuel E. Delgado, ha escrito y dedicado á la prensa local, y que titula *Un sacrificio*: esta obra, que fué muy aplaudida, abunda en situaciones eminentemente dramáticas, con una excelente y correcta versificación, desarrollándose el pensamiento fundamental de la obra con gran naturalidad á pesar de los estrechos límites de un acto que el autor ha dado á su trabajo; el Sr. Delgado fué llamado al palco escénico á recibir la justa ovación á que se había hecho acreedor. La obra ha sido desempeñada por las hermanas Sras. Mojica, y los Sres. Sanchez y Guillen, con feliz acierto, haciéndose

aplaudir en varias ocasiones, con verdadera justicia.

Unimos nuestros aplausos á los del público, felicitando á nuestro compañero por el éxito de su obra, estrenada anoche, y el testimonio de nuestra gratitud por la dedicatoria que de la misma obra ha hecho á la prensa de Cartagena.»

COMITÉ FEDERAL PACTISTA.—

Este comité ha recibido un telegrama de nuestro querido representante en la Asamblea D. Antonio Galvez Arce, en el que participa su llegada á esta ciudad el sábado próximo en el tren correo. Lo cual publicamos para conocimiento de nuestros correligionarios. Murcia 2 de Junio de 1882.—Por acuerdo del comité, *Saturmino Tortosa*.

Dice «El Diario» de Cartagena:

«Es probable que el Sr. Gobernador civil D. Joaquín Baeza venga á pasar unos días á nuestra ciudad, cuyos aires la han recomendado los facultativos de Murcia, con objeto de reponerse de la grave enfermedad últimamente sufrida.»

No tenemos noticia de que se haya hecho ninguna nueva barbaridad en la casa, bienes, ó animales domésticos de la muestra de escuela de Montegudo. ¡Gracias á Dios!

Leemos en el «Recreo», periódico de Villena:

«Hemos tenido el gusto de ver una preciosa batuta de ébano con incrustaciones de plata llenas de artísticos grabados, que destina la comparsa *Tercios de Flandes* al sabio director de la música de la Misericordia de Murcia, D. Acisclo Diaz. Segun se nos ha dicho, se la regalaran la noche de la serenata en las próximas fiestas de Setiembre, como testimonio de amistad y como pobre tributo al indisputable mérito del Sr. Diaz. Completa el regalo una elegante caja de terciopelo, de tanto gusto como la batuta que encierra. Nuestra enhorabuena á los *Tercios de Flandes* que así saben recompensar los trabajos de los verdaderos artistas.»

Es probable que al Sr. Delegado de Hacienda, le falten plazas y le sobren recomendaciones para empleados de consumos. Pero por, si alguna vez halla hueco, tenemos el honor de recomendarle á un licenciado del ejército de la primera guerra civil, que sufre bastantes necesidades.

No sabemos verdaderamente cual es la significacion de la proposicion presentada en el congreso por el Sr. Gomez Diaz, pidiendo la concesion de un ferrocarril de Murcia á Alicante. ¿Pues no se está construyendo uno, cuyos trabajos han empezado por Elche?—Lo que vemos es que aquí todo son proyectos, proposiciones, estudios, trasferencias, cesiones de tranvias ó ferrocarriles; pero lo que es estos no parecen. ¡Y cuenta que hay

en planta uno nada menos que de Cartagena á París!

ALCALDIA DE MURCIA.—Debiendo proverse una plaza de arquitecto municipal, dotada con el sueldo anual de 4000 pesetas, se hace saber para que los que se crean con aptitud de aspirar á ella, dirijan sus solicitudes, y documentos que lo acreditan, al Sr. Alcalde de esta capital, en el término de un mes, contado desde el dia en que se inserte este anuncio en la «Gaceta» de Madrid. Murcia 27 de Mayo de 1882.—E. Riquelme. («Gaceta» del 30.

COBAS VARIAS.

REMITIDO.

A MI AMIGO FRANCISCO SEVILLA.

Sevilla, es esta ocasion de dirigirte mi acento; y con tanta mas razon por cuanto lo que yo siento por tí, solo es compasion.

¿Qué otra cosa, por mi vida, de tu suerte la inconstancia inspirará al alma herida, al ver tu antigua arrogancia humillada y abatida?

Al mundo entero retaste creyendo ser invencible, y cuanto mas te encumbraste, mas fuerte golpe llevaste, y mas grande, y mas terrible.

¿Aquellos gallos famosos que á la Glorieta llevabas, asombro de los curiosos, y en los cuales tu cifrabas tus ensueños venturosos,

donde están? ¡Pobre Melada y Timoteo, lucharon en la arena ensangrentada, pero, como tú, quedaron los pobres en la estacada...!

Aceptaron el envido pero con bien triste suerte, pues tan solo han conseguido hallar desastrosa muerte, y dejarte á tí lucido.

La pizarra en que escribías pesos que nadie aceptaba, con la que espanto infundias, ¿hoy donde está? Bien podías quitarla de donde estaba.

Pues es mayor amargura en los dias de tristura, ver los objetos aquellos que placenteros y bellos, nos recuerdan la aventura.

Aquellas coplas mordentes que cantabas á Miguel, cuando hoy vienen á tus mientes, dí, francamente, ¿no sientes que te sirven de cordel?

A la Merced te atreviste,

y cual su jefe, á Abellan, pero en vano te engreiste; pues no se logró tu afan y derrotado te viste.

Hoy ya te das por vencido, hiciste moño por fin; mas la tumba del caido, no debe ser el olvido, como dice el Chiquitin.

No: tu entierro seguirán los que tus contrarios son, y en tu tumba escribirán: *murio sin lograr su afan, aquí yace su aficion.*

Un aficionado á gallos.

«Toda idea nace muerta si es exclusiva de un partido.»

Pi Margall.—29 Mayo 1882.

CHARADA.

Solucion de la anterior: *A-lon-so.*

OTRA.

A los que son pediguñeos no hay que decir que «tres» «dos»; pues ni aunque el juez dé «una» «tres» dejan ellos su aficion. El «todo» se dá en las cosas, que toman mas dimension.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—S. Marcelino.

VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesias de S. Pedro y Madre de Dios.

En la primera por D. Pedro Abellan misas de media en media hora.

En la segunda por la intencion de un devoto, misas de media en media hora.

Cultos.—Mañana al toque de oraciones empieza en la iglesia de la Merced un solemne novenario que dedica á Jesús Sacramentado la Asociacion establecida en dicho templo. El domingo, dia 11, se celebrará la funcion principal, empezando la misa á las 10 de la mañana y predicando D. Gerónimo Calvo. Todas las novenas habrá sermon á cargo de un Misionero.

TEATRO ROMEA.—Funcion para esta noche: Estreno, de el drama en 3 actos y en verso: *El príncipe Hamlet*, y la comedia en un acto y en verso: *Las cuatro esquinas.*

Pectoral de Anacahuita.—No hay lojica como la de los hechos. Durante algunos años este antídoto Vegetal de los males agudos y crónicos de los pulmones, la garganta y el pecho ha alcanzado curas extraordinarias en los Estados Unidos y en toda la América Española.

En Méjico, el suelo natal del arbol del cual se extrae la substancia para confeccionarlo, se han usado simples decocciones de Anacahuita por mucho tiempo, como remedio para la tos y los resfriados, pero los habitantes del pais nunca soñaron el inmenso valor medicinal de su arbol hasta que la esencia concentrada de él (por decir así) fueles devuelta bajo la forma de este famoso específico.

Dos cucharaditas del Pectoral mezcladas con una de Aceite de Hígado de Bacalao puro, es el modo de tomarlo para conseguir el mas pronto alivio.

De venta en las principales farmacias y droguerías de los Sres. Ferrer hermanos, plaza de S. Julian, Murcia.

TIENDA DE JUAN MERCADER

FRENERIA, 9.

El dueño de este bien surtido y acreditado establecimiento ofrece al público los géneros siguientes de las mejores fábricas nacionales y extranjeras, de toda satisfacción y a precios arreglados.

Mortadela de Bolonia y de Lion; manos de cerdo, rellenas; Salchichon de Alejandria, de Vich y de galantina; embutidos de lomo; mortadela en cajas de hoja de lata de una y de media libra; chorizos, longaniza, morcillas finas, lenguas ahumadas de cerdo y de vaca y ahumadas, de superior calidad de las mejores fábricas de Campañario; jamones estremeños y los sabrosos del país; como tambien hay blancos y longaniza y toda clase de embutidos de aquí.

Quesos: hay el superior de bala, de primera marca dos coronas; de Gruyer; de Suiza; de Holanda, y de nata.

De otros géneros, tiene: garbanzos de Castilla superiores, pasas de Málaga, bigos, ciruelas, galletas de Badalona de todas clases; harina lacteada, leche condensada, chocolates de la Colonial y de Matias Lopez de todos precios; gran número y variedad de conservas, castañas americanas, pastas para sopa, de todas, de Badalona; bacalao de Escocia; abichuelas del Barco de Avila.

Vinos y licores: un inmenso surtido de todos, de las mejores fábricas nacionales y extranjeras.

Fósforos amarillos, y de Valencia.—Y otra infinidad de artículos, todos ellos en las mejores condiciones y a precios módicos, que encontrará el público a toda satisfacción en el dicho establecimiento de Juan Mercader, calle de la Freneria, núm. 9.

¿POR QUÉ COSER A MANO?



ACUDID A
13, PLATERIA, 13,
MURCIA,

DONDE POR

2'50 PUSSETAS SEMANALES

SIN ENTRADA, NI AUMENTO, NI ADELANTO
ALGUNO.

Se adquiere cualquier modelo de las legítimas máquinas para coser de LA COMPANIA FABRIL

SINGER

DE NUEVA YORK.

SUCURSALES EN TODAS LAS CAPITALS
DE PROVINCIA.

Carretes de hilo de algodón, superior calidad, de 300 yardas, marca Singer, a 35 céntimos de peseta uno.

LA CATALANA.

Traperia, 34, frente al café Oriental.

Acaba de llegar un representante de dicha casa, la que tiene establecidas sucursales en España y América, con una respetable partida de trajes, confeccionados para la presente estación, y deseando su pronto despacho, por consejo de un compañero de industria en esta, ha determinado realizar dicha partida, para lo cual ha rebajado la mitad de su precio, como severa en los siguientes:

Traje completo de lana, los de 240 á

120.—Los de 160 a 80.—Los de 80 a 40.—Los de 96 a 48.—Pantalones hechos desde 12 rs. hasta 120.—Chalecos hechos desde 6 a 30.

Todas las prendas están confeccionadas a la última moda.

Se está esperando un surtido de trajes oscuros para los colegiales.

ORIENTAL.



EL GRAN RESTAURADOR
DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermoza admirablemente el pelo.

De venta en todas las Boticas y Perfumerías.

De venta en las principales farmacias y droguerías de los Sres. Ferrer hermanos, plaza de San Julian, Murcia.

VENTA. Se hace de una casa, con todas las comodidades apetecibles para la temporada de baños, situada a orilla del mar menor, en San Javier, partido de la Calavera.

Para tratar y tomar cuantas noticias se deseen, dirigirse Freneria 13, de 3 a 6 de la tarde.

15—10

Una Señora que posee con perfeccion

los primeros elementos de 1.ª enseñanza, francés, español y labores, desea colocarse de ayudanta en un Colegio de señoritas ó encargarse de la educación de unas niñas en casa particular, admitiendo cualquier otra colocación decente. La persona que desee mas pormenores podrá obtenerlos calle de los Peligros, 1, principal, izquierda.

8—8

DONCELLA.—Se necesita una que sepa coser, planchar, y peinar. Se dará razon en esta imprenta.

VALDEPEÑAS.

El dueño del Establecimiento de vinos situado en la plaza de la Verdura, frente a la iglesia de las Isabelas, ofrece al público de esta ciudad verdadero vino de Valpeñas, comprado por él en persona, en dicho pueblo donde ha ajustado una de las mejores bodegas. Los precios son: 30 reales arroba; y 8 cuartos cuartillo.

OCULISTA
EL DOCTOR

D. BENITO CLOSA

Se ha establecido en esta ciudad calle del Val de San Antolin, número 82.

A todos los enfermos pobres que padezcan de la vista, los recibirá de 9 a 11 de la mañana, asistiéndolos gratuitamente.

SOMBREROS novedad. En la calle del Hospitalillo núm. 1, se han recibido un gran surtido de sombreros de madera, de elegantísima e increíble confección, para señoras, caballeros y niños; los hay con adornos y flores, sencillos, modestos y de gran lujo. Es una verdadera novedad que el público puede verla y desde luego encontrará unos precios baratísimos.

8—8

JARABE de BREA Y CODEINA. PASTA de BREA.
Contra las laringitis y bronquitis crónicas, los catarros de la vena y toda clase de Tos parados de brea de Pino y Vivo, de Murcia.
Pastas 4, 8, 5 y 10 rs. caja. Jarabes 6, 12, 10 y 20 rs. bote.

PANADERIA MADRILEÑA.

En la calle de Barrio Nuevo, núm. 4, se vende pan de varias clases y harinas muy superiores procedentes de la panadería madrileña de José Marcos. Los precios del pan son los mismos que tienen establecidos en el despacho de la plaza.

8-8

Imp: de EL DIARIO, S. Nicolás, 22.